

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

“comentarios finales”

Presenta: Mayra Mercedes Lopez Morales

MATERIA: TÉCNICAS QUIRÚRGICAS BÁSICAS

Semestre: 6°

Grupo: “B”

Docente: Dra. Kikey Lara Martínez

Comitán de Domínguez, Chiapas

04 de julio del 2020.

“TECNICAS QUIRURGICAS BASICAS”

La cirugía es el término utilizado tradicionalmente para describir los procedimientos (llamados procedimientos quirúrgicos) que implican realizar incisiones o suturar tejidos para tratar enfermedades, lesiones o deformidades. Sin embargo, los avances en las técnicas quirúrgicas han complicado su definición. A veces se utiliza el láser, la radiación u otras técnicas (en lugar del bisturí) para cortar tejidos, y las heridas pueden cerrarse sin sutura. En la actualidad diferenciar entre un procedimiento quirúrgico y un procedimiento médico es de suma importancia y no siempre es fácil.

La cirugía es un área de cuidados extensa que incluye muchas técnicas diferentes. En algunos procedimientos quirúrgicos se extirpa tejido, como por ejemplo un absceso o un tumor; en otros procedimientos, se abren o desbloquean las obstrucciones. Aún existen otros procedimientos en los que se conectan arterias y venas a nuevas posiciones para proporcionar un aporte de sangre adicional a zonas que no recibían suficiente.

La materia de técnicas quirúrgicas es una disciplina médica orientada a la acción, es una parte fundamental de todo sistema de salud sobre todo para enfermeros y médicos. Su buena práctica puede tener un impacto positivo y significativo en el desempeño del sistema, en lo personal es una de las áreas más importantes porque es muy completa, ya que engloba anatomía principalmente, clínica, urgencias y de ello depende hasta la vida de una persona.

En este semestre y sobre todo en esta materia, me he dado cuenta que puede haber situaciones en los que es de vital importancia saber un procedimiento, que hay situaciones en los que una vida dependerá de cierta forma de nosotros, en cuanto a la práctica correcta y el conocimiento adecuado.

A lo largo de este periodo también se vieron situaciones que realmente no pensaba que pasaran, se me hace increíble algunas cosas y me emociona mucho el hecho de que en algún momento tendré la oportunidad de verlo y hacerlo ya sea como ayudante o como cirujana.

En la materia tocamos temas que obviamente son muy importantes, pero sobre todo son muy interesantes, desde un lavado de manos hasta una cirugía compleja y digo desde un lavado de manos porque a pesar de que la mayoría de las personas y hasta el mismo personal de salud no ven tan importante hacer adecuadamente el lavado de manos y realmente durante las prácticas y la preparación teórica que tuve, me di cuenta de que tan importante es lavarse correctamente, también me di cuenta que todo tiene un por qué y un motivo por el cual se debe de hacer.

Dentro de los temas también vimos cómo está compuesta una sutura, de qué material está hecha, si es absorbible o no y en qué situaciones y qué tipo de cirugías los podemos utilizar. Como había mencionado anteriormente la materia es teórica y práctica, por las situaciones en las que todos estamos pasando y por nuestra salud, desgraciadamente no tuvimos muchas, sin embargo, las pocas veces que entramos al quirófano para mí fue una experiencia extraordinaria.

Una de las prácticas que más me gustó fue el reconocimiento de material quirúrgico, como doblar la ropa quirúrgica, cómo comportarse en el quirófano, cómo vestir al paciente, qué precauciones debemos tener para no contaminar y cómo debemos comportarnos en una cirugía, empezar con tiempos quirúrgicos y dependiendo de estos colocar las pinzas que corresponden.

En las cirugías de mayor complejidad alguna solo lo puede hacer un médico de alta especialidad o de plano en nuestro medio no se realizan por falta de recursos o material, pero eso no quita que podemos llegar a ser capaces de proporcionar atención sanitaria eficaz y compasiva en el entorno sanitario actual, aplicar de manera eficaz el conocimiento médico actual a la atención del paciente y ser capaz de utilizar herramientas médicas para mantenerse actualizado en educación médica.

También podremos ser capaces de analizar y evaluar de manera crítica la información de manera sistemática para mejorar la atención del paciente y demostrar capacidades comunicativas suficientes que permitan el intercambio eficaz de información en las interacciones médico-paciente y como miembro de un equipo de salud.

Agradezco enormemente a usted, Dra. Kikey que me ha reafirmado mis principios de conducta ética y que también es muy importante el concepto de médico-legal, ya que hay papeles que muchos de nosotros no le veíamos mucha importancia, usted resalta eso, resalta la importancia de cómo llenar un consentimiento informado por ejemplo y sobre todo la importancia de la confidencialidad del paciente, dentro de los valores éticos también resalta la integridad del paciente y eso implica el compromiso que debemos tener para prepararnos más y que favorezcan un nivel elevado de atención médica.

Agradezco también el conocimiento y comprensión que usted tuvo con algunos de nosotros, su esfuerzo, dedicación, su práctica individual como docente, como personal de salud y su capacidad de utilizar sus conocimientos para apoyar en la atención y salud del paciente eso me inspira para seguir adelante.

Estoy trabajando y esforzándome para ser capaz de proporcionar una atención compasiva, apropiada y eficaz al paciente para el tratamiento de sus problemas de salud, así como usted nos ha fomentado, también para demostrar destreza manual

apropiada para mi nivel educativo, sé que eso implica tiempo y practica en un ámbito hospitalario, pero aun así me estoy preparando para ello.

sé que debo de demostrar muchos conocimientos y nos solo de esta materia, si no de todas las ciencias establecidas y en evolución de las áreas biomédicas, clínicas, epidemiológicas y sociales-conductuales, ya que medicina es una profesión muy extensa y todas las materias son muy importantes.

Nos ha inculcado también que debemos estar actualizados, ya que los avances en la medicina son muy rápidos, así que tenemos que demostrar la capacidad de investigar y de valorar la atención de los pacientes, analizar y asimilar la evidencia científica y mejorar en forma continua la atención del paciente con base en la valoración personal constante y el aprendizaje a largo plazo.

No me queda más que agradecerle sinceramente todo lo que ha hecho por nosotros y por su preocupación y ocupación en nuestra formación, ya que para mí usted es una de las mejores docentes que ha tenido la universidad y realmente es una gran perdida por parte de la universidad que usted ya no siga en el equipo, la admiro y la respeto. Espero realmente coincidir con usted y que se sienta orgullosa de mi formación ya que como lo había mencionado usted ha sido parte importante y como usted dijo; no es un adiós sino un hasta pronto.